

C'est donc \$54,457,320 que nous avons ajouté à notre dette depuis 1850, et \$34,388,052 depuis 1854, c'est-à-dire depuis que les conservateurs sont au pouvoir. Les intérêts de la dette, y compris ceux payés aux seigneurs, sont de \$3,967,963 par année. (1)

Comment cette dette s'est-elle ainsi accrue? Les millions engloutis dans le Grand-Tronc, dans le fonds d'emprunt municipal du Haut-Canada et avec la Banque du Haut-Canada, par la mauvaise administration du trésor public, accusent une partie de cette augmentation. Les tableaux suivants expliquent le reste.

1er TABLEAU.

Revenus et dépenses du fonds consolidé, de 1850 à 1860 (Rapport de M. Galt, annexé aux Comptes Publics de 1860, p. XVIII)

Ce tableau ne comprend pas tous les revenus et toutes les dépenses, mais seulement les revenus et dépenses ordinaires du fonds consolidés.

Année	Recettes	Dépenses
1851	\$3,882,321	\$3,050,449
1852	3,976,706	3,059,081
1853	5,282,637	3,478,726
1854	6,088,110	4,171,941
1855	4,870 166	4,779 522
1856	5,989,543	5,143,624
1857	5,362,794	5,692,942
1858	4,929,709	6,433,274
1859	6,248,679	6,099,570
1860	7,047,930	7,536,179

2nd TABLEAU.

Revenus et dépenses ordinaires de 1861 à 1865.

Ce tableau indique tous les revenus et les dépenses de chaque année, y compris travaux publics, etc., (Extrait de l'*Almanach des provinces britanniques de l'Amérique du Nord* pour 1867, par Lowe et Chamberlin.)

Année	Recettes	Dépenses
1861	\$9,899,275	\$12,003,962
1862	8,408,444	11,116,092
1863	9,760,316	10,742,807
1864	10,918,337	10,587,142
1865	10,470,608	11,656,368
	\$49,456,980	\$56,106,371

Ainsi pendant 10 années, de 1850 à 1860, les recettes du fonds consolidé n'ont augmenté que de \$3,882,321 à \$7,047,930, c'est-à-dire de \$3,165,609, et les dépenses ordinaires ont augmenté de \$3,050,449 à \$7,536,179, c'est-à-dire de \$4,485,730.

Dans les cinq années de 1861 à 1865, les dépenses ordinaires ont excédé les revenus ordinaires de près de \$7,000,060, qui ont été ajoutés à la dette publique.

(1) Les Comptes Publics de 1866 et de 1867 n'ayant pas encore été publiés, nous n'avons pas les données nécessaires pour établir le chiffre actuel de la dette publique, qui doit être de près de \$75,000,000.